
小池都政に3つの不安
しっかりチェック！

チェンジ東京！小金井の会ニュース　第 8 号　2017.12.1 発行

「豊洲移転と築地再開発」という小池知
事の新方針は全貌が見えないまま迷走し
ています。2018年秋の移転をめざして
いますが、汚染除去工事の入札は不調続
き、移転先の江東区からは約束違反とス
トップがかかりました。そもそも森山さ
んが以前から指摘してきた市場機能・設
計の不備は解消不可能の様相です。
はて、さて、どうなる？ 小池都政！
森山節に乞うご期待！

どうする
築地・豊洲・
オリンピック
1/21（日）
16:00 ～ 18:00　15:45 開場
＠小金井市前原暫定集会施設
参加費：500 円

【プロフィール】1960年 静岡県生まれ／ 1980年東
京学芸大学入学／ 1983 ～ 95年本町「どろんこ保
育所」で働く／ 1990年 チェルノブイリ原発事故を
受けて小金井市放射能測定室を実現し、現在も継続。
小金井女性フォーラム副委員長・委員長、緑小PTA
副会長など
1997 ～ 2013年小金井市議（無所属）４期16年／
2017年7月都議選立候補（無所属、次点）

都民ファーストの代表を 34 日で、希望の党の代表を 50 日で辞任した小池都知事。「都政に専念」
とのことですが、強い不安を感じざるをえません。情報公開と市民目線のチェックが必要です。

7 月の都議選チェレンジは残念ながら次
点という結果でしたが、今回示すことの
できた小金井の可能性とネットワークを
しっかりと育てていきたいと思います。

来年度予算は14兆円
～開発優先のムダを温存

予算要求額が14兆円と発表されました。スウェーデ
ンの国家予算を超える額ですが福祉大国からは程遠い
現状です。豊洲市場整備費もオリンピック開催経費の
都負担も当初から大幅に増えて、どちらも6000億円。
そしてさら膨らみそう…。はけと野川を壊す都市計画
道路も象徴的なムダな開発事業です。待機児童解消や
オリンピック後の人口減少・高齢社会に対応すること
ができるのか不安です。予算の優先順位の大胆な変更
が急がれます。

文書も残さない AI 知事
～情報公開はどこへ？

小池都政の目玉は情報公開だったはずです。ところが、
築地・豊洲の新方針については「AIの私が決めた」か
ら公開する文書もなく説明責任もあいまい。その後の
８月の臨時議会を傍聴しましたが、都民ファーストの
会の木村都議（元自民党・小金井選出）の代表質問は
そんな小池知事を礼賛するもので、議会の役割を果た
すどころか、自民党都政に代わる新たなブラックボッ
クス化の不安が…。
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ゲスト さん
（建築エコノミスト）

小池
都知事の

「空手形」

か ん ど

漢人あきこ

都政カフェ

◆東京都は、2016年3月に都市計画道路第四次事業
計画の優先整備路線に市内の２路線を選定しました。
たくさんの反対の声があがり、市議会も見直しの意見
書を出しましたが、都は事業化に向けて着々と準備し
ています。◆小池知事が「市民の声を聞いて丁寧に進
めるように」と指示したため、道路整備では異例の都
主催の「意見交換会」が11月17日に萌え木ホールで
開かれました。近隣住民と自治会の代表、小金井市民
から抽選の50名が対象。傍聴も取材も認めない開催
に、会議冒頭、参加者から多数の意見が出され、傍聴
はなんとか認められて開会しましたが、「事業化あり
きの意見交換会は認められない」という意見がやまず、

「意見交換」は成立しませんでした。「道路を作る建設
局ではなく、計画を決めた都市整備局から説明を聞き、
意見交換をしたい」という発言があいつぎ、都は持ち
帰って相談するとのことで次回の開催は未定となりま
した。◆これまでさまざまな方法で計画見直しの声を
都に伝えてきましたが、全て無視されています。「都民
ファースト」とは程遠くとても納得できません。◆「は
け」を分断して作る道路が本当に必要なのか、交通問
題の解決に本当にそれが一番いい方法なのか、未来に
残すべき資産は何か、都にも市にももう一度そこから
考えてほしいのです。市民全体でも考えてみる必要が
あると感じています。

事業化へ向けて動き出した
はけと野川を分断する都道計画

横須賀雪枝（中町）

都が「3・4・11 号線に関する意見交換会」を開催

小金井 3・4・11号線（外）

© はけの自然と文化をまもる会

会員募集（年会費 2000 円）。カンパも歓迎です。詳しくは HP をご覧ください。
ゆうちょ銀行口座　記号番号：00120-1-673451　口座名：チェンジ東京！小金井の会

http://kandoakiko.com TEL 042-386-1503

小金井カントリークラブ

「はけの自然と文化をまもる会（通称:はけ文）」 は、国分寺崖線（はけ）を分断する2本の都市計画道路が優先整備路線に選ばれ
たことをきっかけに、2016年1月に発足した市民グループです。小金井市の財産であるはけの、 生態系豊かな自然環境と文化的地
域資産を次世代に引き継ぐために、その保存や啓蒙活動を通じて、住民主体のまちづくりを目指すことを目的として活動しています。
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小金井市周辺 主要路線と避難所マップ
広域避難場所

一時避難場所

都認定救急医療機関
避難所

国の史跡（武蔵国
分寺跡）があるため、
廃止を見据え検討中

五日市街道は2車
線のみ。特に休日
は渋滞が頻発する

大規模災害発生時に自衛隊や消防などの広
域救助の拠点となる防災公園に指定されて
いる。緊急医療ヘリコプター発着場でもある

①避難場所へのアクセス向上 ②緊急輸送道路の拡充 ③処理機能の確保（渋滞緩和） ④延焼遮断帯の形成
道路の必要性について考えてみましょう。　下記は都が上げている主な理由です

小金井市周辺 主要
路線と避難所マップ

府中 3・4・16 号線（整備中）

大規模災害発生時に自衛隊や消防などの広
域救助の拠点となる防災公園に指定されて
いる。緊急医療ヘリコプター発着場でもある

国の史跡（武蔵国
分寺跡）があるため、
廃止を見据え検討中

野川の上に
橋脚が…？！
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小池劇場は終わっても
都政は続く

小池都知事の支持率は、７月の74％（朝日
新聞）から、10 ～ 11月には約40％（産経・
FNN）へと急落。「東京大改革」を掲げて高
い支持を得たのに、唐突な代表就任と辞任を
繰り返し、総選挙では自民党の大勝に与する
結果となりました。公明党が小池与党解消を
宣言したことで、都議会の動向も流動的。「都
政に専念」していなかった小池知事に都政の
舵取りができるのか不安です。
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漢人あきこ、市民選挙で大善戦!
都民ファーストに一歩及ばず。

私の想い　都政への意見

衆議院解散 & 総選挙  東京18区 で菅直人さん当選 !

自民でも都ファでもない選択肢

都民不在の政局
みたび信頼・信用を 
失った東京都政

第 48 回衆院選
10/10 公示
10/22 投開票

多様性を認め合える
社会へ

再びカンカンコンビ

報告：陣内直行（中町）／チェンジ東京！小金井の会事務局）

高木章成（東町）
庄司はづき（東町）

宇野佑子（中町）

投票率 48.46％（前回 40.91% 投票者数 38,546人） 

（上）告示日6月23日、街宣スタ
ート　（右）大河原まさ子さんは10
月総選挙で立憲民主党北関東ブロッ
ク比例で当選

市民力を結集し、超党派で戦う

　７月の都議選。無所属で市民共同候補の漢人あきこさ
んは、13,531票を獲得しましたが、都民ファーストの
会（都民Ｆ）の辻野栄作さんに及ばず、残念ながら次点
に終わりました。都議選は、全体的には、自民のおごり
やスキャンダル，失言が相次ぎ、自民への逆風が強まり、

「自民の歴史的大敗北、都民F大躍進」に終わりました。
　小池都知事率いる都民Ｆへ追い風は、候補者が誰であ
っても、都民Ｆであれば、票が集まるという異常なもの
でした。都民F候補には小池知事が本番中に3回、自民
党候補にも小泉進次郎、安倍首相が応援に来ましたが、
小金井にしっかり根を張った無所属の漢人あきこは互角
に闘い、自民党候補に2,300票以上の差をつけ、都民F
でもない、希望の選択肢を示しました。別掲の毎日新聞
は、漢人の大善戦を報じています。

「都民が決める。都民が進める。」を大きく掲げ、「東
京大改革」を公約した小池百合子知事の誕生から、1
年3か月余りになります。都政初の無党派女性知事へ
の都民の期待は大きく失われてしまいました。小池知
事の支持率は、9月から10月にかけて、66％から39
％に急落と報じられました。（産経新聞）　また、8月
の都政新報の都職員へのアンケートでは、知事1年目
の点数は平均で46.6点、「落第点」「合格点は与えられ
ない」が全体の57.1％を占めています。歴代知事に比
べても極めて低い水準です。なぜ、強い期待を受けて
誕生した知事が、都民の信を失い、職員からもそっぽ

当時休学中でたまた
ま漢人さんとご縁が
あり、参加すること
になった先の都議
選。 その際に立ち
上がったユースチー
ムでは、私を含め
20代前後のメンバ
ーが集まり、 若者向
け公選ハガキを作成
したり、選挙期間中
は夜遅くまで街頭に
立ち投票を呼びかけ
た。 選挙が終わっ
てからも、ユースチ

「今度こそ、何としても勝ちたい」。都議選での惜敗から3カ月
余り。菅直人さんが、衆院選での東京18区の立憲野党の統一候
補として決まった時、そう思った仲間は少なくなかったはずだ。
漢人あきこさんも市民連合の一員として活躍。都議選とは立場が
入れ替わったが、駅頭では菅さんと並んでマイクを握り、「カンカ
ンコンビ」健在を印象付けた。結果は僅差で菅さんの当選。この
希望を胸に、次のチャンスでは羽ばたけ！ 漢人さん。　

　市民の参加に加え、市議会議員（田頭ゆう子、渡辺大三、
片山かおる、坂井えつ子）、所属する小金井の政治団体
にも応援いただきました。市議会議員の応援は、陰での
サポートを行ってくれたのはさらに2 ～ 3名、本番直前
には白井亨さんも漢人応援を表明、市議会議員の前・元
職も含め、政治的立場を超え、「今度は、漢人」という機
運が広がりました。民進党（当時）の菅直人衆議院議員
が本番直前、漢人応援を決めました。漢人あきこを応援
する枠組は緩やかではありましたが、広がりをつくりだ
すことができたと思います。
　漢人選挙は、小金井の市民力を示す選挙でした。市民
選挙としての豊かさは、今後への希望を感じさせます。

10月12日、武蔵小金井駅南口のこがねい市民連合の演説会にて

毎
日
新
聞　
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日

を向かれてしまったの
か、都民不在で政局に
明け暮れた知事自身に
あるのです。

最終日 7 月 1 日、武蔵小金井駅北口にて

つじの栄作 都民ファーストの会 16,039 票 （33.6％）
漢人あきこ 無所属 13,531 票 （28.3％）
広瀬まき 自民党 11,293 票 （23.6％）
朝倉法明 共産党推薦 4,879 票 （10.2％）
うちこが宏 無所属 1,242 票 （2.6％）

氏名  所属など（全員新人） 得票（得票率）

　合計 47,795 票（無効票 811 票）

選挙結果

ームは度々集まり「平和学習のためのプチ研修会」を
計画するなどゆる～く活動を続けている。 私自身は、
在日の外国人を支援する仕事に就いているため現在の
日本の移民・難民受け入れのあり方などに強い疑問を
抱いている。 都政は、ヘイトスピーチ解消法に基づ
いた条例の整備など、多様性を認め合える都市づくり
を一刻も早く進め 「ダイバーシティ」の実現に向けて、
まずは東京から日本をリードしていってほしい。

ユースチーム作成の
公選はがきユース版


